



Travailler avec les jeunes

Chères rotariennes,
Chers rotariens,



Tel est le thème majeur que j'ai choisi pour l'année rotarienne 2014/2015 de notre District 1990. Nos clubs ne sont certes pas inactifs en la matière, puisque nombreux sont ceux qui s'occupent déjà de la jeunesse ; mais ils pourraient être plus nombreux encore.

Rotaract : nous dénombrons au total cinq clubs, alors que les deux autres Districts suisses en comptent chacun huit. Mon souhait est que nous nous développions dans cette direction, raison pour laquelle je soutiens les efforts actuellement déployés pour la création, cette année encore, d'un sixième club Rotaract

à Fribourg. La coopération entre les Rotariens et les Rotaractiens pourrait s'intensifier : pourquoi n'invitons nous pas davantage les jeunes à nos événements ? Nous devons aussi nous demander comment rendre les clubs plus attrayants pour ces jeunes. De plus, nous pourrions également admettre des Rotaractiens plus âgés comme membres : beaucoup sont certes encore jeunes, mais ils font souvent preuve d'un grand potentiel d'évolution.

Lors du PETS à la fin mars au Gurten, près de Berne, les présidents élus des clubs ont conduit, pour leur future année de présidence, des réflexions sur les activités dans le domaine de la jeunesse. En voici la synthèse :

Le monde du travail, le choix d'une profession, l'encadrement des apprentis, les bourses et les stages en entreprise sont apparus comme des thèmes importants, aux yeux de nombreux présidents. Le système dual de formation suisse est connu comme modèle de réussite, modèle que le Rotary devrait également encourager. Aucun autre pays n'affiche un taux de chômage des jeunes aussi bas que la Suisse.

Les activités de loisirs : les différents camps pour personnes handicapées, pour des enfants slaves, les cours de langues, les échanges pour les jeunes etc. sont également très appréciés. Sur la page d'accueil du District, vous trouverez des informations à leur propos ; certaines de ces manifestations, tel le camp Thomas Kaiser, sont organisés depuis de très nombreuses années. La palette d'activités pour les jeunes est très large, mais elle n'est malheureusement pas encore mise à profit par tous les clubs. Mon souhait est que cela évolue positivement en 2014/2015. Rien ne procure autant de joie que des expériences partagées avec les jeunes !

Et bientôt, comme le disait Cicéron, nous en profiterons aussi, car : « Ce que tu as semé, tu le récolteras ! »

Avec mes cordiales salutations.

DGE Erwin Bischof
Gouverneur 2014-2015



Claudine
Wyssa

Gouverneur
2013-2014

Nous avons voulu mettre l'accent cette année sur les projets lancés par les clubs et soutenus par la Fondation du Rotary. Je me réjouis de pouvoir dire que 8 District Grants ont été soutenus financièrement par le fonds du District, utilisant l'intégralité des montants prévus à cet effet. Quant aux Global Grants, il est très réjouissant de constater que ce sont près de 18 projets qui ont été annoncés lors de mes visites de clubs. Sur ce nombre important de grands projets – un Global Grant représente un projet pour un financement d'au moins 32'000\$ - 4 sont déjà validés (à Madagascar, au Pérou, en Tanzanie, en Côte d'Ivoire) et une dizaine sont en cours de contrôle, sur le plan financier ou de l'organisation de projet. Même si, parfois, des difficultés administratives ou informatiques rendent la tâche plus difficile, les contacts établis et la valeur des projets lancés (souvent dans la santé ou la formation) démontrent que la Fondation est un outil formidable. Des règles strictes doivent donc être fixées et vous l'avez bien compris. Je vous félicite et vous remercie pour votre engagement et encourage tous les porteurs de projets à aller de l'avant et tous les autres clubs à se lancer également dans de tels projets.

Actualités et agenda

Le Conseil des Gouverneurs à Soleure



Le Conseil des Gouverneurs a tenu sa dernière séance de cette année rotarienne à Soleure sous la présidence de Paul Meier, iPDG du District 1980. Quelques décisions importantes ont été prises, notamment en ce qui concerne le calendrier des activités pour les années prochaines. Le 1er novembre 2015, une manifestation en faveur de Polio Plus est prévue sous la forme d'un concert dans la magnifique salle de concert du KKL à Lucerne.

Pour célébrer les 100 ans de la Fondation du Rotary International, une Conférence interdistricts aura lieu les 19 et 20 mai 2017 au Kongresszentrum de Zürich. On y attend 1000 rotariens. La dernière conférence interdistricts a eu lieu en 2005 à Lucerne, à l'occasion du centenaire du Rotary.

Enfin, les 3 Districts rotariens de Suisse participeront à l'Expo mondiale de Milan du 1er avril au 31 octobre 2015, où le Rotary, aura pour la première fois, un pavillon.

Les autres décisions concernent surtout des soutiens financiers, comme par exemple à l'organisation « visite » (échanges d'apprentis), à la manifestation „Swiss Skills“ à Berne et aux programmes suisses d'échanges de jeunes. Le Conseil des Gouverneurs sera présidé l'an prochain par Claudine Wyssa, représentant le District 1990.

Contributions des clubs

Vous avez été nombreux à demander comment se comptabilisent les différents versements que font les clubs, que ce soit au District, au Rotary International ou à la Fondation. Je dois préciser d'emblée que les comptes qui peuvent être utilisés à cet effet sont indiqués dans l'annuaire établi par l'Association Médias du Rotary Suisse/Liechtenstein (en allemand Verein Rotary Medien, VRM), grand livre bleu. Les clubs effectuent un versement semestriel au Rotary International à Zurich pour les cotisations des membres et un versement annuel pour les cotisations au District. Un versement annuel séparé est effectué par les clubs à la VRM pour couvrir l'utilisation du système CMS, la publication de l'annuaire rotarien et le journal Rotary CH/FL.

Les versements qui doivent être effectués en faveur de la Fondation RI le sont sur le compte du District. Ceux-ci sont ensuite reversés par notre trésorier en fonction de la spécification indiquée : soit dans le fonds de programme annuel (EREY), soit dans le fonds Polio, ou encore dans le fonds permanent. Le fonds annuel de la Fondation RI est le seul fonds dont les versements des Clubs (EREY) reviennent dans le District après 3 ans, pour des projets Global Grants et District Grants approuvés par le District. Enfin, les versements spécifiques à mine-ex sont effectués directement à la Fondation mine-ex et ne concernent pas la Fondation RI.

Tous vos dons sont importants: les programmes ne sont pas concurrents mais complémentaires; ils représentent de surcroît tous des objectifs fondamentaux de notre organisation.

Merci à vous tous pour vos contributions généreuses, et surtout n'oubliez pas de les perpétuer !

Agenda

Convention du Rotary International

1er au 4 juin 2014
Sydney

Conférence de District et Passation des pouvoirs

14 juin 2014
Bussigny

Pavillon Rotary, Exposition universelle

1er mai au 31 octobre 2015
Milan

Concert PolioPlus, KKL

1er novembre 2015
Lucerne



Conférence de District et Passation des pouvoirs

14 juin 2014, Bussigny